



Ennigerloh

Heimatfreunde

Spielenachmittag
in der Mühle

Westkirchen (gl). Zum beliebten Spielenachmittag laden die Natur- und Heimatfreunde Westkirchen für morgen, Freitag, in das Kaminzimmer der Mühle ein. Beginn ist um 15 Uhr mit Kaffee und Kuchen. Am Kaminfeuer können die Teilnehmer bei Kartenspielen und guter Unterhaltung gesellige Stunden verbringen. Jeder ist willkommen.

Samstag

Chor singt die
Missa Pax in Terra

Ennigerloh (gl). Am Samstag, 24. November, feiert der Kirchenchor St. Jakobus Ennigerloh sein Cäcilienfest. Begleitet von einem jugendlichen Instrumentalorchester wird er die Missa Pax in Terra von Herbert Blum singen. Die Messe beginnt um 18 Uhr in der St.-Ludgerus-Kirche. Beim anschließenden gemütlichen Beisammensein werden drei langjährige Sänger geehrt.

KÖB

Vorlesenachmittag
im Kindergarten

Ostenfelde (gl). Die Katholische Öffentliche Bücherei St. Margaretha Ostenfelde bietet monatliche Vorlesenachmittage für Kinder an. Sie sind in den Ablauf des Kindergartenachmittages integriert. Treffpunkt ist am morgigen Freitag um 15 Uhr der katholische Kindergarten an der Dorfstraße. Auch Kinder der ersten Grundschulklasse sind

Kämmerin Martina Lohmann

„Einen Konsens
herstellen, den
alle mittragen“

Von unserem Redaktionsmitglied
ANKE RAUTENSTRAUCH

Ennigerloh (gl). Die Verantwortung für die Finanzen der Stadt Ennigerloh liegt seit April in den Händen einer Frau. Ihre Feuerprobe muss Martina Lohmann, Nachfolgerin des 2011 verabschiedeten langjährigen Kämmers Jürgen Wildemann aber noch bestehen: die Einbringung des Haushaltsplanentwurfs 2013.

Damit betritt die 48-Jährige Neuland, denn seit Beginn ihrer Tätigkeit bei der Stadtverwaltung Ennigerloh arbeitete Martina Lohmann im Hauptamt, Bereich Personal, dessen Leitung sie 2004 übernahm. Im April 2012 kam für sie die Aufgabe der Kämmerin hinzu. Das war ein Karrieresprung für die Ennigeranerin, denn Martina Lohmann ist auch Vertreterin des Bürgermeisters.

Bereits seit Monaten arbeiten Martina Lohmann und ihre zwölf Mitarbeiter in der Kämmerei an dem Etatentwurf, der ein Volumen von etwa 30 Millionen Euro hat und am 17. Dezember dem Rat vorgelegt wird. „Es ist eine anspruchsvolle und spannende Aufgabe, den Haushaltsplanentwurf zu erstellen“, sagt Martina Lohmann, gibt aber auch zu: „Alle Facetten des Haushaltsrechts habe ich noch nicht parat.“

Das sieht ihr Chef, Bürgermeister Berthold Lülff, gelassen. „Aus

meiner Vergangenheit als Kämmerer weiß ich, dass man erst nach drei bis fünf Jahren im Finanzmanagement sattelfest ist.“, betont er.

Die Kämmerei gehört zu jenen Bereichen einer Stadtverwaltung, mit denen der Bürger kaum in Berührung kommt. Das bedeutet aber nicht, dass Martina Lohmann im Verborgenen arbeitet. Haushaltsplan, Finanz- und Investitionspläne und die Jahresrechnung werden von ihr und ihrem Team erarbeitet und öffentlich ausgelegt, damit Bürger die Möglichkeit haben, diese Zahlenwerke einzusehen, Anregungen zu geben oder Einwendungen vorzutragen. Verabschiedet wird der Etat aber vom Rat. Das bedeutet für Martina Lohmann, dass sie auch Antworten auf politische Fragestellungen geben muss. „Dazu gehört etwa, dass ich wissen muss, was es bedeutet, wenn wir die freiwilligen Leistungen auf den Prüfstand stellen.“

An die Kämmerin werden in diesen Tagen viele finanzielle Wünsche herangetragen – von den Abteilungen der Verwaltung, von Vereinen und Parteien. „Ich möchte die Stadt nicht kaputt sparen. Mein Team und ich müssen daher für den Etatentwurf eine Vorauswahl aus allen Vorschlägen und Anträgen treffen, dabei aber einen Konsens herstellen, den alle mittragen können.“

Stadt Ennigerloh

Schüler aus dem Kosovo soll Erfahrungen sammeln

Ennigerloh (art). Die Stadt möchte den „Freunden und Förderern der Association Loyola-Gymnasium“ helfen. Ziel des Vereins ist die Förderung klassischer Bildung und Ausbildung im Kosovo sowie die Unterstützung junger Menschen. Dazu gehören die Vorbereitung der Jugend des Kosovo auf den Wettbewerb in

Europa und ihre entsprechende Integration auf dem Gebiet von Bildung, Wissenschaft und Kultur.

Auf Einladung des Fördervereins „Freunde und Förderer der Association „Loyola-Gymnasium“ sind regelmäßig Schüler aus dem Kosovo zu Gast im Kreis Warendorf, um ein Praktikum bei



Die Finanzen der Stadt Ennigerloh im Griff hat Kämmerin Martina Lohmann. Am 17. Dezember wird der Etatentwurf für 2013 eingebracht, der zurzeit unter ihrer Regie aufgestellt wird. Bild: art

Kino-Teufel

Abenteuer des
kleinen Raben

Ennigerloh (gl). Die Abenteuer des frechen kleinen Raben Socke, bekannt aus den Büchern von Nele Moost und Annet Rudolph, können Kinder im Kino der Alten Brennerei in Ennigerloh erleben – und zwar am Donnerstag, 22., und Mittwoch, 28. November, jeweils ab 16 Uhr, sowie am Samstag, 24., und Sonntag, 25. November, jeweils ab 15.30 Uhr.

Kinder im Alter bis zu zwölf Jahren, die diesen Kino-Teufel-Artikel ausschneiden und an der Kasse vorlegen, erhalten auf den Eintrittspreis eine Ermäßigung von 50 Cent. Geburtstagskinder (bis 14 Jahre) haben freien Eintritt.



Ausschuss

Feuerwachen
sind Thema

Ennigerloh (gl). Der Zustand der beiden Feuerwehrgerätehäuser Hoest und Ennigerloh-Mitte wird Thema der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am kommenden Montag, 26. November, ab 18 Uhr im Rathaus sein. Eine Planungsgesellschaft hat die unterschiedlichen Sanierungsmöglichkeiten geprüft und wird diese sowie die Möglichkeit eines Gerätehaus-Neubaus vorstellen. Des Weiteren wird unter anderem das Ergebnis einer Überprüfung der Verkehrssituation an der Schleeberg-, Elisabeth- und Schleedahlstraße bekanntgegeben. Außerdem wird der Ausschuss die neuen Gebühren der Abfallentsorgung bestimmen.

Die Glocke
Gewinnspiel